

Zavala renuncia a la carrera presidencial en México

La candidata, que contaba con una baja intención de voto, no aclara si apoyará a uno de sus contrincantes

J. LAFUENTE / L. P. BEAUREGARD

México

Margarita Zavala, la única mujer que aspiraba a la presidencia de México, renunció ayer a su candidatura. La campaña de la ex primera dama, quien no aclaró si pedirá el apoyo para alguno de sus hasta ahora contrincantes, no llegó a despegar en las encuestas y los sondeos más optimistas le daban alrededor de un 4% de intención de voto. "Retiro la candidatura de la contienda por un principio de congruencia, de honestidad política, para dejar en libertad a los que generosamente me han apoyado para que tomen su decisión como se debe tomar en esta difícil contienda", declaró ayer. Zavala había presentado su aspiración independiente tras abandonar el PAN por un enfrentamiento con Ricardo Anaya, quien se perfila como el principal beneficiado por la renuncia de la política. El candidato de la coalición Por México al Frente busca reducir distancia con Andrés Manuel López Obrador, puntero en todas las encuestas, y el apoyo de la ex primera dama podría darle un empujón. "Ojalá tengamos la capacidad de construir un acuerdo por el bien del país", había dicho Anaya en una entrevista reciente. "La tengo en muy buen concepto, y me encantaría que pudiéramos hacer equipo", ahondó el martes el candidato. **PÁGINA 7**

ADEMÁS



El Atlético de Madrid gana la Europa League

Los rojiblancos doblegan (0-3) al Olympique con goles de Griezmann (2) y Gabi y suman su tercera Europa League. **P30 Y 31**

La justicia investiga el censo de glaciares argentinos **P10**

El rival de Maduro busca atraer a los desencantados con el régimen y combatir la abstención de cara al domingo

Falcón, a la conquista del voto del chavismo disidente

M. CASTRO, Turmero (Venezuela)
El dilema entre votar o abstenerse ha dividido a la oposición venezolana de cara a la cita electoral del próximo domingo. Los grandes partidos han decidido no avalar los comicios, que califican de fraudulentos, pero Henri Falcón ha roto filas con la alianza opositora Mesa de la Unidad Democrática (MUD) para ser

candidato en una elección convocada por Maduro a su medida. Falcón solo es respaldado por cuatro partidos y algunos dirigentes de la oposición.

Muchos sondeos indican que Falcón aventaja a Maduro. En este escenario, su principal reto es atraer a los chavistas desencantados y convencer a los votantes de que acudan a las urnas en unos

comicios criticados por la opacidad del Consejo Nacional Electoral (CNE). "Es posible que hagamos lo que hagamos, gane Maduro. ¿Cómo un Gobierno tan malo triunfa en las votaciones? Solo es posible con trampa. Pero la esperanza es lo último que se pierde y nosotros ya lo hemos perdido casi todo. Por eso saldremos a votar", confiesa un elector. **PÁGINA 6**



Cecilia Peña Ibarra, habitante del poblado de Chichahuaxtla, junto al cementerio donde son enterrados los seguidores del PAN. / ALICIA FERNÁNDEZ



EL PAÍS recorre una región clave para entender la elección del 1 de julio

Carnitas y cementerios políticos en Puebla

PABLO FERRI, Puebla
Puebla es uno de los Estados más poblados de México. Hogar de la sierra, el llano y lo mestizo. También, ejemplo de la reciente ola de inseguridad que atenaza a los mexicanos. EL PAÍS visita tres puntos de su geografía: Chichahuaxtla, tan dividido que existe un cementerio panista y un cementerio priista; San José, donde la compra de terrenos por

parte de una empresa automotriz repartió dinero entre los agricultores que vendieron sus tierras; y Palmar de Bravo, donde las bandas de ladrones de gasolina han puesto en jaque al Estado. Puebla, donde la presión del Ejército y la Armada ha espantado a los huachicoleros que roban el combustible de los tubos de la petrolera Pemex, se piensa a quién votar. **PÁGINA 8**